

durables comme la nature, ont donné dans notre siècle cette impulsion aux esprits. Buffon, par une puissante influence, entraîna rapidement, si j'ose ainsi parler, la France entière dans son tourbillon. Linné imprima au reste de l'Europe un mouvement plus lent, mais également irrésistible. Cette diversité d'action, si l'on en cherche la cause, vient de la diversité de leur génie et des moyens qu'ils employèrent.

La faculté qui caractérise éminemment Linné, c'est l'esprit d'ordre; Buffon, c'est l'imagination. Celui-ci, pour en produire au-dehors toutes les richesses, se servit d'une langue polie par les plus habiles écrivains, abondante et majestueuse autant que délicate et